

# BASE DES FORCES CANADIENNES DE BAGOTVILLE

## CANADIAN FORCES BASE BAGOTVILLE

La Station Bagotville, l'ancêtre de la base des Forces armées canadiennes de Bagotville, fut construite à l'été 1942, en pleine Deuxième Guerre mondiale. Sa mission « Entrainer les pilotes du Corps d'aviation royal canadien » et protéger les installations d'Alcan et les centrales hydroélectriques de la région, d'où sa devise « Défendez le Saguenay ».

Après la guerre, la mission de Bagotville demeure toujours un maillon important dans la défense du territoire nord-américain dans un contexte de guerre froide. Au fil des ans, les militaires ont soutenu d'une façon particulière la grande région du Saguenay–Lac-Saint-Jean lors d'événements dramatiques tels que le glissement de terrain de Saint-Jean-Vianney, en 1971, le délugé du Saguenay, en 1996, et la fermeture temporaire du pont Dubuc, en 2013.

Composé de matières issues de la région, soit l'aluminium et le granite, ce monument est l'œuvre de membres du 3<sup>e</sup> Escadron de maintenance (air).

Inauguré le 22 juin 2017, il témoigne de la collaboration de la Ville de Saguenay avec la base des Forces armées canadiennes de Bagotville, dans le cadre de son 75<sup>e</sup> anniversaire, ainsi que de leur implication majeure dans le paysage régional.



Le tarmac de la base de Bagotville avec les avions de la 1<sup>re</sup> unité d'entraînement opérationnel.  
The tarmac of Bagotville base with the aircraft of the 1 Operational Training Unit.

Source : Forces armées canadiennes Canadian Armed Forces



Un CF-100 Canuck du 432e Escadron Black Cougar volant au-dessus de la BFC Bagotville.  
A CF-100 Canuck of the 432 Black Cougar Squadron flying over Bagotville RCAF base.

Source: Forces armées canadiennes, Canadian Armed Forces

PL 130214

Bagotville Station, la précurseur de la base des Forces armées canadiennes de Bagotville, fut construite en été 1942, au milieu de la Seconde Guerre mondiale. Sa mission est de « Entrainer les pilotes du Corps d'aviation royal canadien » et protéger les installations d'Alcan et les centrales hydroélectriques de la région, d'où sa devise « Défendez le Saguenay ».

Après la guerre, Bagotville's mission reste une partie importante de la défense du territoire nord-américain dans le contexte de la guerre froide. Au fil des ans, les militaires ont soutenu particulièrement la grande région du Saguenay–Lac-Saint-Jean lors d'événements dramatiques tels que le glissement de terrain de Saint-Jean-Vianney, en 1971, le délugé du Saguenay, en 1996, et la fermeture temporaire du pont Dubuc, en 2013.

Saguenay–Lac-Saint-Jean region during dramatic events such as the Saint-Jean-Vianney landslide in 1971, the Saguenay flood in 1996, and the temporary closure of the Dubuc Bridge in 2013.

Composé de matériaux issus de la région, soit l'aluminium et le granite, ce monument est l'œuvre de membres du 3<sup>e</sup> Escadron de maintenance (air).

Inauguré le 22 juin 2017, il témoigne de la collaboration de la Ville de Saguenay avec la base des Forces armées canadiennes de Bagotville, dans le cadre de son 75<sup>e</sup> anniversaire, ainsi que de leur implication majeure dans le paysage régional.